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BULLETIN MENSUEL JUIN 2023 
ROTARY CLUB - ARBOIS - POLIGNY - SALINS 

 

Juin 2023 numéro 12… 2022-2023 

 
 

 

 

 

Siège Social : … Restaurant « La Finette Taverne d’Arbois » 

22, av° Pasteur 39600-ARBOIS - Tél: 03.84.66.06.78 - info@finette.fr 

Président 

Christian Nicolas 

Gouverneur 

Plamen Mihalev 

   

  

 

 

 Jeudi 06 Juillet :   Sans Réunion Statutaire 

         18H 30   Réunion du Comité au siège « La Finette » 

      

 

 Jeudi 13 Juillet :    Sans Réunion Statutaire    

  

 

 Jeudi 20 Juillet :    Sans Réunion Statutaire 

    

 

 Jeudi 27 Juillet : 19H 30 Réunion Statutaire « Avec Conjoints et Amis » 

         Dîner au siège « La Finette »    

    

                   

Arbois-Poligny-Salins 



 2 Participation de notre ami Rotarien Jean-Claude Richard 

JEUDI 01 JUIN 2023 
Réunion Statutaire au restaurant « La Case B » à Poligny 

Eveline Soulier présente son dernier livre  

« Les cahiers de ma mère » 
 

Présent :  J.Aigrot– Marcelle Arbault 

D.Bosc– Viviane Brun– M.Brun– Nathalie Dumont 

Bernadette et A.Etievant 

S.Menozzi (uniquement à la présentation de l’écrivaine) 

Corine et Ch.Nicolas– JC.Richard. 

La présence de Liliane et Yves Moiroud 
 

Nos invités :   

Eveline Soulier et Georges son compagnon 
 

Jeudi soir à La Case B, c’était une belle rencontre qui a été proposée  

aux rotariens présents et aux invités ! 
 

    Christian Nicolas notre Président a voulu nous faire partager un souvenir de son ancienne 

activité de fromager à Foncine le Haut en 91-95 où, avec Corine, ils ont eu le grand plaisir de 

rencontrer Eveline Soulier, Native de Foncine, Eveline Soulier était alors Prof de musique, chef 

de chorale en Suisse, et une relation affective s’était établie.  

Mère de trois enfants, elle les a élevés seule suite à son veuvage. 
 

Eveline écrit beaucoup et pour son dernier livre « Les cahiers de ma mère » Christian a 

proposé de l’inviter à une soirée rotarienne pour faire  

sa connaissance et lui demander de parler d’elle : 
 

    D’un abord très sympathique et en toute simplicité, 

Christian en a fait les présentations :… et s’est même 

appliqué ensuite, en cours de réunion dans la lecture 

d’un passage de l’un des écrits a anecdotique.. 
 

 « Ce soir j’ai le plaisir de vous présenter quelqu’un que 

j’admire beaucoup , une fille de la montagne, une personne qui a 

de la pugnacité, de la ténacité, de la persévérance dans tout ce 

qu’elle entreprend, une battante dans la vie. 
 

 Entre autre, Elle a été présidente fondatrice d’une associa-

tion « La Pierraline », un « haut lieu » de la musique et de la  

culture, mais pas qu’en altitude à Foncine le Haut, dans la salle 

« La Pierraline » où ont été organisés de multiples expositions, 

concerts et festivals d’été. 
 

 Nous avons la chance d’accueillir Eveline Soulier qui vient 

nous présenter son livre « Les Cahiers de ma Mère » qui a obtenu 

le Prix Louis Pergaud en 2021 » 

Cet évènement est vraiment de circonstance car dimanche nous fêterons les mamans ! … 
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Jeudi 01 Juin 2023… 
 

 Eveline s’est ensuite présentée en remerciant le Rotary de son invitation, et a expliqué le 

cheminement de sa démarche et la genèse de l’écriture du livre « Les Cahiers de ma mère » : 
 

 Les premiers écrits de ce livre étaient enfouis dans un  tiroir et ont été exhumés et publiés 

lorsque sa maman  a commencé à donner des signes  de déficience, du type Alzheimer ! 
 

 Un document présente le déroulement des étapes de sa carrière jusqu’à la sortie de ce  

dernier livre…mais il y en a d’autres, et en préparation, plutôt sous forme de roman ! 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 La rencontre avec Eveline a été particulièrement sympathique et les échanges riches des 

anecdotes de son parcours et de sa relation avec sa mère. 
 

 Sur une table étalés, les cahiers ouverts de cette élève appliquée et studieuse qu’était sa 

maman, montrent ce qu’était l’école primaire à cette époque, ce qui a rappelé bien des souve-

nirs à la plupart des rotariens présents ! 

  

 D’abord professeur de lettres/Education musicale en collège. Simultanément et 

pendant de nombreuses années.  

 J’exerce la fonction de direction de chœurs en Franche Comté et en Suisse.   

 Ensuite formée à la musicothérapie pour intervenir 

en EHPAD auprès de personnes souffrant de la maladie 

d’Alzheimer, alliant ainsi mon goût pour la musique et 

son désir de venir en aide à la personne. 
 

En 2009 se concrétise le fruit de mon travail de  

recherche concernant la musique, en publiant,  

« La voix, un chemin pour rompre l’isolement  

et changer notre rapport au monde ».  

Ce livre est apprécié dans le milieu des centres de  

formation de musicothérapie. 
 

En 2018, je publie, « Pour un air d’accordéon »,  

un récit qui s’inscrit dans un devoir filial de mémoire et  

retrace la vie de gens simples dans le Haut-Jura. 
 

En avril 2019, je publie, « La ligne bleue »  

un recueil de nouvelles. 
 

En septembre 2019, je publie un recueil de poésies :  

« Un chemin de terre et de ciel »  
 

En 2021, je publie, un récit très émouvant : « Les cahiers de ma mère ».  

Restitution d’une figure, d’une famille, d’une époque, une formule narrative originale  

qui tient à la fois du roman, du monologue intérieur, du journal intime ou rapporté. 
 

 

Ce livre obtient le « Prix Louis Pergaud 2021 » remis le 25 janvier 2022  



 4 

Jeudi 01 Juin 2023… 
 

Une jolie photo devant l’étalement des cahiers ouverts, entourant Eveline,  

où les participants étaient ravis ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

  Le repas très convivial qui a suivi a permis des échanges sympathiques et ensuite  

Eveline s’est appliquée à une dédicace personnalisée des livres achetés, issus de ses nombreuse  

éditions ! 

 Un livre de « nouvelles » La ligne bleue, publié en 2019 , où le quotidien rejoint la fiction, 

a été offert à chacun des présents . 

 

* * * * * 

MERCREDI 14 JUIN 2023 

Le Club de natation « SPID » communique 

L’Action Internationale de notre Club  

en partenariat avec Les Clubs Jura et le District 1680  
 

Chers amis, 
 

  Nous vous remercions sincèrement et confirmons que le transfert d’argent sur notre 

compte a réussi. 

  Nous vous excusons de ne pas avoir pu vous contacter plus tôt, mais nous avions une 

bonne raison. 

 A savoir, grâce à vous, nous avons pu acheter des maillots de bain, comme prévu par le 

projet, ce qui a permis à nos nageurs de se produire lors de la compétition des « World Series », 

où nous avons réussi à obtenir un résultat historique pour notre pays. 
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Mercredi 14 Juin 2023… 
 

 Nos deux « Paranageurs » ont réussi à concourir aux Championnats du monde, qui ont 

lieu au début du mois d'août, et à un standard pour les Jeux paralympiques, qui se tiendront l'an 

prochain à Paris, en France. 
 

Merci du fond du cœur, car ces résultats ne seraient encore qu'un rêve. 
 

 Comme nous l'avons mentionné, nous avons commencé la réalisation du projet avec le fait 

que nous avons acheté des maillots de bain pour nos enfants, nos héros.  

En pièce jointe, nous vous envoyons la facture des costumes  

achetés, ainsi que quelques photos  

de nos héros, nos "papillons sans ailes". 
 

 Dans la période à venir, nous vous enverrons un rapport après 

la mise en œuvre de certaines activités. 
 

 Nous espérons sincèrement  

que nous aurons bientôt l'occasion  

de nous voir en direct et de partager  

notre bonheur à l'occasion des  

activités réalisées. 
 

 Nous vous adressons nos  

chaleureuses salutations depuis  

Sarajevo. 
 

 Nous vous recontacterons bientôt avec des nouvelles. 
 

Club de natation « Spid » Sarajevo 

Bonjour à vous tous amis de Sarajevo 

Nous vous remercions pour votre mail . 

 Nous sommes heureux d'avoir enfin pu finaliser ce projet 

qui nous tient à cœur pour aider les enfants. 
 

 Tous les membres du Club du Rotary Arbois Poligny Salins, les Clubs Rotariens du  

Jura et notre District 1680  se joignent à moi pour vous souhaiter une grande réussite dans 

tout ce que vous entreprendrez au sein du « Club SPID » pour tous les enfants.  
 

 Rendez-vous aux prochaines nouvelles par mail et au début 

du mois d'août en Bosnie. Nous serons présents du 01 au 12 août . 
 

 Merci de nous donner votre disponibilité dans cette période 

pour notre rencontre. Nous serons ravi de vous retrouver. 
 

 Recevez toute notre amitié et sincères félicitations aux enfants 

pour leurs performances. 

 

le Président du Club Rotary APS 

Christian NICOLAS 
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SAMEDI 17 et DIMANCHE 18 JUIN 2023 
Notre Week End avec nos amis du Club de Wolfach 

Odile et Wilfried– Monika et Stephan– Uwe Nübel 

Pascal Schiefer– Claus Lampert (Président) 
 

Présents :  Brigitte et J.Aigrot– Marcelle Arbault– David Bosc  

Martine et J.Despeyroux– Nicole et S.Menozzi– Corine et Ch.Nicolas 

 Bernadette et JC.Richard. 
 

Ont demandé à être excusés :   D.Bonnet– Viviane Brun– M.Brun 

Nathalie Dumont– A.Etievant 
 

(Compte rendu et photos en pièce jointe) 
 

 * * * * *  

MARDI 20 JUIN 2023 
Soirée au Pub de Poligny avec nos « Students Exchange » 

Anna Aufort de retour de Thaïlande, Florence et Jean Jacques 

Nicolas Gamboa Beausoleil sur le départ pour son Canada le 28 juin 

Candice Bourgeois doit partir en août pour le Mexique, Laure et Samuel 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Présents :  J.Aigrot– Marcelle Arbault– D.Bosc– Viviane Brun 

M.Brun– S.Menozzi– Bernadette et JC.Richard– D.Bosc 
 

Ont demandé à être excusés :   D.Bonnet– J.Despeyroux 

A.Etievant– Ch.Nicolas 
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JEUDI 22 JUIN 2023 
Réunion du Comité au siège « La Finette » 

 

Présents :  J.Aigrot– D.Bosc– Viviane Brun– M.Brun 

S.Menozzi– Ch.Nicolas. 

(Compte rendu envoyé par le Président Christian Nicolas) 
 

* * * * * 

SAMEDI 24 JUIN 2023 
Conférence de District au Parc des Expositions de Colmar 

 

Présents :   Viviane Brun– M.Brun– S.Menozzi– Ch.Nicolas 

 

 

André GERBET « Gouverneur 2023-2024 » 

NICOLAS « Un Student  en bonne compagnie » « PRIX SERVIR » du Club APS 

« Les Présidents JURA 2022-2023 » 
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MARDI 28 JUIN 2023 
Le Retour de  Nicolas pour Vancouver (Canada)  

Florence et Jean Jacques - Jean Pierre - Claire et Pierre 

et l’ensemble du Club Arbois-Poligny-Salins  

lui souhaitent « Au revoir » 
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JEUDI 29 JUIN 2023 
Soirée « Passation » entre Christian Nicolas et David Bosc 

au restaurant les Arcades à Arbois 
 

Présents :  Brigitte et J.Aigrot– Marcelle Arbault– D.Bosc 

Viviane Brun– M.Brun– Nathalie Dumont– Nicole et S.Menozzi 

Corine et Ch.Nicolas– Bernadette et JC.Richard. 
 

Nos invités :  Elisabeth et André Groshenry– Martine Perrin 

Marie Gabrielle Puffeney– Isabelle Grandvaux. 
 

Ont demandé à être excusés :  D.Bonnet– J.Despeyroux 

A.Etievant. 
 

C’est fait ! Le collier de la Présidence du Club Rotary d’Arbois-Poligny-Salins a été transmis 

à David Bosc par Christian Nicolas, Président de l’année Rotarienne 2022-2023  
 

  Le Club a rassemblé ses membres et conjoints, selon leur disponibilité, et dans une 

salle privatisée pour la circonstance, une cérémonie, toute de simplicité, s’est accomplie pour la 

transmission de la présidence. 
 

  Peu nombreux en cette fin d’année, à la veille des vacances d’été, pour écouter les  

interventions successives de Christian et de David qui est le Président « élu » de l’année  

rotarienne 2023/2024. 

  Dans une ambiance sympathique, où la bonne humeur était de mise, sur deux tables 

installés, les présents ont écouté les interventions. 
 

  Tout d’abord Christian qui allait présenter le bilan de son année de Présidence, avec 

les actions qui ont été menées avec succès et les espoirs 

pour l’avenir du Club :  

« Même si nous sommes un petit club de par son effectif, 

nous avons pu mener à terme nos actions 2023,  

et notamment avec le soutien des Clubs Jura pour notre  

action internationale et celui du District »  

(SPID pour la Bosnie qui a été soutenue par le District à 

hauteur de 5 000€ et aussi le « Prix Servir » de 500€ pour 

Françoise Cottier pour son Association Créalz)….) 
 

 Ensemble, grâce à notre volonté de « servir » nous 

avons pu aussi mener une action pour soutenir l’Ecole de 

Jura cyclisme pour l’achat de matériel pédagogique.  

 Participation aussi à Espoir en tête et à Octobre rose. 
 

 Cette année sera le soixantième anniversaire du Club  

et nous avons accueilli nos amis allemands du club 

d’échange de Wolfach qui a été une totale réussite avec un au-revoir pour 2024, en Allemagne. 
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Jeudi 29 Juin 2023... 
 

 2023 aura été une grande réussite des « student exchanges » avec Anna Aufort qui a  

passé un an en Thaïlande et en échange Nicolas Gamboa Beausoleil, un jeune Canadien  a été 

accueilli par trois familles en France. En 2023-2024 c’est Candice Bourgeois qui part au 

Mexique et nous recevrons Ignacio Levin, un Argentin . 

« Je remercie toutes les familles d’accueil pour la réussite de ces échanges ». 
 

 Quelques points seront à améliorer cependant :  Recentrer  et concentrer  les actions 

sur le monde professionnel et l’insertion des jeunes au travail dans les entreprises ; 

 Mener d’autres actions mais plus ciblées sur le plan local ou le national . 

 Revoir notre implication dans l’action « octobre Rose » … 
 

 Un grand sujet concerne le recrutement de nouveaux membres au sein de notre club et ce 

fut notre principale préoccupation pour assurer sa pérennité ; …Quelques pistes sont à étudier 

pour favoriser de nouvelles admissions. 
 

 Grâce à vous tous, membres du club, tenant compte de vos disponibilités et de vos  

emplois du temps, nous avons donc pu réaliser tant de choses dans une grande convivialité et 

toujours dans cet esprit de « servir d’abord ». 

 C’est pour cela que je tiens à vous dire toute ma gratitude, ma reconnaissance pour votre 

dévouement, votre participation et votre fidélité au club. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

Pour cela aussi, je tiens à remettre un PHF à Viviane Brun pour tout le travail  

qu’elle a accompli dans nos actions ainsi que dans l’organisation des journées de pressentis, 

dans l’organisation des conférences en tant que Protocole. 
 

Un PHF à Jean Aigrot pour la rédaction des comptes - rendus fidèles analysant  

chaque événement et manifestation. 
 

Un PHF encore à notre ami Jean Claude Richard pour sa fidélité au Club pendant 50 années. 
 

Et je tiens à remercier vivement Serge, notre Trésorier pour la gestion des comptes,  

pour son aide dans l’élaboration des dossiers en lien avec le District et la prise en charge  

de la partie jeunesse dans notre club. 
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Jeudi 29 Juin 2023… 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 Maintenant David, c’est avec fierté et grande confiance que je 

te passe le relai de la Présidence de notre Club pour 2023-2024. 

Cette année de présidence m’a beaucoup apporté et  

a renforcé mon esprit de « servir d’abord ». 

Je t’en souhaite autant . 

Sache que je serai toujours à tes côtés lorsque tu auras besoin. 
 

 

C’est ainsi que le « Collier » a été passé à David Bosc qui à son tour a brossé, lui,  

l’ébauche de son année de Présidence. 
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Jeudi 29 Juin 2023... 
 

 David est ému et après remerciements se lance dans 

l’énumération de ses projets, en tenant compte aussi de ses 

contraintes professionnelles. 
 

 Il s’est lancé, par le menu, dans la description des actions 

qu’il entend mener , mettant aussi l’accent sur la nécessité 

d’opérer du recrutement…« il a déjà semé quelques petits 

cailloux », ça restera à concrétiser ! 
 

David n’oubliera pas qu’il a également un Comité  

pour le soutenir dans ses actions et projets ! 
 

 Des échanges de présents en témoignage de l’investisse-

ment de chacun, Christian a reçu un beau livre traitant de la  

Bosnie Herzégovine, Pays cher à son cœur où, avec Corine ils 

ont soudé de solides amitiés. 

 Corine a aussi reçu une composition florale récompensant son investissement aux côtés 

de Christian dans une solidarité active très marquée ! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Cette sympathique cérémonie où les invités, veuves  et membre d’honneur, étaient présents 

a laissé place au repas de circonstance préparé par le Chef des Arcades, après un apéritif au  

crémant rosé suivi d’un menu très apprécié ! 
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DERNIER MESSAGE D’ANNA ! 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Bonjour à toutes et à tous, 

 C’est avec un peu de retard mais avec grand plaisir que je vous fais parvenir les dernières 

photos de mon échange avec toujours les quelques descriptions. 

 Je suis rentrée en France le 6 juin, mon dernier mois plein était donc le mois de mai durant 

lequel j’ai pu profiter d’une dernière escapade en famille, de mes derniers moments à l’école et 

avec toutes les personnes avec qui des liens se sont créés cette année. 
 

 La rentrée des classes s’est faite le 8 mai, toujours à l’école Kanlayanee mais dans une 

nouvelle classe, en programme anglais.  

 Tous les cours sauf l’anglais étaient toujours enseignés en thaï mais j’ai pu davantage 

communiquer avec mes camarades qui parlaient bien la langue. 
 

 Le week-end suivant la rentrée nous sommes allés avec ma familles d’accueil et d’autres 

membres de la famille à Khao Lak, sur la côte ouest de la 

Thaïlande où nous avons bien profité de la plage, du surf 

et des éléphants !  
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Dernier message d’Anna… 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 Il restait ensuite moins d’un mois à passer 

avec les camarades, à l’école ou au restaurant indien après les cours, mais ces derniers jours en 

leur compagnie et leur affection étaient une superbe façon de terminer cet échange. 
 

 J’ai aussi dû passer mes derniers moments avec ma famille hôte qui m’a accueillie pendant 

5 mois, avant de mettre un point final à mes aventures à leurs 

côtés, à l’aéroport de Nakhon si Thammarat, le lundi 5 

juin, veille de mon départ.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 J’ai eu la grande chance d’être également entourée de certains de mes amis thaï et ma prof 

de thaï qui m’ont tous accompagnée pour 

ces derniers moments.  
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Dernier message d’Anna… 
 

 J’ai eu la grande chance d’être également entourée de certains de mes amis thaï et ma prof 

de thaï qui m’ont tous accompagnée pour ces derniers moments.  

 Enfin, après 10 mois et 12h30 de vol de Bangkok à Paris, j’ai retrouvé ma famille.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 J’étais ravie de vous retrouver tous mardi dernier, merci à tout le monde pour m’avoir  

permis de concrétiser ce projet ambitieux, dont j’en tire beaucoup, dans beaucoup d’aspect et 

qui fera partie de moi pour un moment encore. 

 

Merci 

* * * * * 

Rédaction du compte rendu hebdomadaire : Jean Aigrot.. Crédit Photos: Serge Menozzi - Jacques Despeyroux 

Isabelle Grandvaux « Voix du Jura » - Pierre Lucas…  

Publication, rédaction, mise en page et illustrations : Serge Menozzi… Site : Jean Aigrot 


